

Z
2005

AÑO XVIII

2005

CÁCERES 1.º DE OCTUBRE DE 1931

Núm. 700

UNIÓN Y TRABAJO

ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

Preios de suscripción En el número, 1 y por trimestre Pueden ser, 1.º 25	No se devuelven los originales y de los publicados responden sus autores	Toda la correspondencia se dirige a la Casa del Pueblo, Olm. 8	Impreso a prueba convencional Los pagos serán adelantados
--	--	--	--

A LA PROVINCIA DE CACERES

El día 4 de octubre próximo, teneis, electores de la provincia de Cáceres, que elegir un nuevo diputado para las Constituyentes, un nuevo representante que, capacitado con la honra de vuestro mandato, ha de trabajar incansablemente para conseguir el pleno triunfo de los ideales sociales que encarnian en nuestras insatisfechas necesidades.

Y bien podeis comprender que no es vana la promesa de esos trabajos, que es seguro el cumplimiento del compromiso de labor intensa. La prueba está en el solo hecho de la designación de candidato: las agrupaciones provinciales y el partido socialista y las sociedades de trabajadores todas, han elegido para luchar como candidato al compañero Pablo Valiente Paredes, al hombre bueno, al correligionario consecuente, al recto, al honrado, al ecuánime trabajador, que sólo tiene admiradores en todos los campos sociales de la provincia, que, si aceptó el puesto que se le encomienda en la lucha por disciplina, su aceptación significa la plena seguridad de cumplir esas promesas que serán sus obligaciones.

Los tiempos actuales son de intensa lucha a la que obligó el inconcebible desquiciamiento de la organización social que ha comenzado a derruirse con el triunfo de la República y a cuyo desmoronamiento se llegará conforme se vaya construyendo la sólida edificación en que vivirán con justicia y con decoro los ciudadanos españoles, los trabajadores de toda clase, de los que, ya por derecho, emanarán los poderes nacionales.

Peró esa lucha habremos de mirarla, no sólo con serenidad intensa, sino también con optimismo consciente, pues las realidades que nos ha hecho vislumbrar el nuevo régimen cambiaron prejuicios, deshicieron sofismas y nos permiten esperar para muy pronto, que matarán también definitivamente las injusticias en que se asentaban las malsanas influencias y preponderancias del capitalismo explotador, egoísta y ciego, para dejar paso a la imprescindible paz que obtendremos con las nuevas justas y previsoras organizaciones del trabajo.

Para esa lucha y para la organización de esa paz, necesitamos, queremos a Pablo Valiente; creemos seguro que lo querrá con nosotros la provincia entera, pues la provincia habrá de tenerle dispuesto al trabajo para la satisfacción de sus necesidades, de la provincia será el nuevo diputado de las Constituyentes.

¡Obreros! Luchad con el brio de siempre por el triunfo que precisamos de nuestro compañero Valiente.

¡Trabajadores todos! Emplead vuestro entusiasmo en que los votos de todos llenen el día 4 para Valiente las urnas electorales.

¡Electores de la provincial! Votad a Pablo Valiente Paredes.

Por el triunfo de nuestros ideales de paz y de trabajo ¡Viva la Unión General de Trabajadores! ¡Viva el Partido Socialista!

La Casa del Pueblo de Cáceres.

Ciudadanos: El candidato socialista no representa a la clase burguesa, sino a la trabajadora, tanto del cerebro como del músculo; él debe ser vuestro único candidato.

Trabajadores: El triunfo del candidato socialista significa en la actualidad el triunfo de las verdaderas democracias españolas.

Votad, pues, la candidatura socialista.

Aviso a las Organizaciones Obreras y Agrupaciones Socialistas de la provincia de Cáceres

El día 4 de octubre se celebrarán las elecciones parciales de diputados a Cortes Constituyentes para cubrir la vacante producida por renuncia del Sr. Lerroux.

Las Agrupaciones Socialistas de la provincia, reunidas en Asamblea en Plasencia el día 25 de septiembre último para tratar de elecciones, acordaron por unanimidad designar para candidato del Partido el compañero Pablo Valiente Paredes, aprobando la proclamación hecha por la Agrupación Socialista de Cáceres.

Avisamos a todos nuestros compañeros y simpatizantes que éste es el compañero a quien se debe votar; y nos mueve a dar este aviso la circunstancia de saber que se trata de presentar y defender otras candidaturas distintas, con el nombre de socialista, por Antonio Villarroel, Manuel Sánchez Badajoz y Amado Viera Amores, los cuales se dice andan propalando la especie de que el camarada Valiente se retira, por lo que ellos ofrecen distintas candidaturas.

El Partido Radical-Socialista ha hecho público que apoya a Pablo Valiente y desautoriza cualquier otro nombre que se presente.

Lo advertimos para que nuestros compañeros no se dejen sorprender, Pablo Valiente no se retira. Ha sido proclamado candidato por la Junta Provincial del Censo, cuenta con la simpatía y el apoyo de las organizaciones obreras y socialistas y del Partido Republicano-Socialista, y va a la lucha electoral del día 4.

A Pablo Valiente es a quien deben votar sin ninguna duda las organizaciones societarias y socialistas de toda la provincia.

Cáceres 1.º de octubre de 1931.

Por la Casa del Pueblo:

Jacinto Herrero,
(Vicepresidente).

Por la Agrupación Socialista:

Antonio Canales,
(Presidente).

Hay que sumar votos

Con frecuencia recibimos noticias de los pueblos de que se precisa en ellos la propaganda para animar a los obreros a que sigan en la organización.

Los pobres trabajadores del terreno, la grey hambrienta y despreciada yace como siempre estuvo en deplorable estado de somnolencia, y precisa que de cuando en cuando suene la voz que la despierte.

Antes lo estaba por la opresión de los gobiernos dictatoriales; hoy por la decepción sufrida, en vista de que la redención, que creyeron vendría rápidamente, como milagro de santo, no llega.

¡Pobres campesinos! Vivís en perpetuo error; y de vuestro error culpáis a los hombres que elegisteis para representaros en las Cámaras legislativas. Error también.

Pensad que la revolución social no se ha hecho, y esto venimos repitiéndolo desde el 14 de abril; que la República implantada es de origen burgués; que si los socialistas colaboran en este régimen es por creer fundadamente que en este régimen es más fácil ampliar nuestro campo de acción

para poder llegar a lograr nuestras aspiraciones; que para llegar a implantar nuestra República, la República Socialista, es preciso sumar votos, lo mismo que se sumaron para derribar la monarquía, y es preciso crear conciencia socialista; como se formó conciencia republicana para vencer en las urnas.

La Constitución de tipo avanzado, la reforma agraria, todas esas disposiciones que han de derribar muchos privilegios; están amenazadas por las hordas de la reacción que emplean todos los medios, incluso la insidia y la calumnia.

¡Obreros campesinos! Hay que resistir, hay que hacer un supremo esfuerzo para desasirse de las garras del capitalismo. Ahora o nunca, por que si nos vencen se perpetuará nuestra esclavitud y nuestra hambre.

LABRADORES! GANADEROS!

Meled los piensos para vuestros ganados, en el molino de

JACINTO HERRERO

Taller mecánico

Cerrajería para cerraduras

VENTA DE HARINAS

Carretera de Medellín

COMUNICADO

El Comité del Partido Republicano Radical-Socialista, ve con desagrado la propaganda que con el carácter de radical-socialista hace D. Benito Martín, de Madroñera, para las elecciones a diputados a Cortes del próximo día 4. Como este señor no figura ni aun en las listas de afiliados de la provincia, lo desautorizamos públicamente.

Francisco Ruiz,
Presidente del Partido
Radical-Socialista.

UNA REUNIÓN DE FUERZAS VIVAS EN EL AYUNTAMIENTO

El lunes por la noche, se reunieron en el salón de actos del Ayuntamiento las representaciones de los organismos y entidades de la capital.

Presidió el alcalde, camarada Antonio Canales, quien pronunció un discurso agradeciendo a los reunidos su asistencia y dando cuenta del objeto de la convocatoria para lo cual leyó una carta del alcalde de Madrid, D. Pedro Rico.

Después hicieron uso de la palabra varios señores, entre ellos D. León Leal, que abogó porque no se impongan más gravámenes al propietario de tierras. Y por último se nombró una Comisión compuesta de representantes de las Cámaras de Comercio y Agrícola, técnicos, organización obrera, de propietarios y de Diputación y Ayuntamiento.

Esta Comisión asistirá a la Asamblea magna que se ha de celebrar en Madrid para tratar de solucionar el conflicto del paro forzoso.

CONCIERTO DE TRABAJO

Entre la Sociedad Obrera de Castañeda y los contratistas de carbones se concertaron en el domicilio social las bases de trabajo que han de regir en la próxima tala y corta de arbolado, quedando convenidos en que la jornada legal será la que rija en este trabajo.

Referente a salarios regirán 5 pesetas en los que trabajan en rameo y 4'50 en los derribadores con una carga de leña diaria.

En estos trabajos se emplearán de 60 a 70 obreros.

Felipe Cerrate

ESTAMPAS EXTREMEÑAS

Terminaron las faenas de recolección. Envueltos en una densa penumbra han quedado los campos extremeños. No se ve demorar por los rastros a las hormigas humanas, que, sangrando sus pies, recogen las espigas que dejó atrás el segador.

Ya están en sus respectivos tristes hogares los pocos segadores que subieron a Castilla. Mala ha resultado la ida a Castilla este año! Ni el cesto de labores para la novia, ni la canastilla de juguete para el hermanillo pendió este año de la albarda del misero borrico.

Los amaneceres llenos de poesía por el intenso trajinar de las yuntas, por el tintinear de sus esquilas, no llegan. Parece que hasta el sol tiene pereza de desplegar sus rayos, mengua la esperanza del mañana mejor.

Tomando el sol a la puerta de su casa se encuentra el pobre labrador, reparando los aperos para la próxima sementera. No hay trigo en sus trojes; está en depósito en la fábrica de harinas de la ciudad, porque el «amo» cerril no se aviene a un arreglo. El no quiere meterse en pleito «hasta que esto se arregle»; él tiene la esperanza de que antes de que el invierno tienda sus negros crespones podrá hincar la reja en el posío.

Estos labradores han oído algo del laboreo forzoso de las tierras; ellos saben que la dehesa «fulana» lleva tantos años de posío, pero ninguna autoridad se les concede para poder ir con su yunta y temen fundadamente que al empezar a labrar les sorprenda la guardia civil.

De tanta tragedia muda sólo nos compensa en algo ver a los jóvenes campesinos que vienen a pedirnos que les demos instrucciones para fundar Juventudes Socialistas.

—Queremos—nos dicen—que la mocedad del pueblo lea los periódicos, pa que sepan como van las cosas de la República; queremos que no sea en la taberna ande se hable del socialismo, que sea en la Casa del Pueblo.

Y nos piden que les mandemos libros, que les demos consejos, que les enseñemos a hablar y pensar. Mira, Juventud, cuán intensa ha de ser tu labor en bien de la humanidad.

Luis Romero Solano.

Agrupación Socialista de Naval Moral

A la opinión sensata y culta

Con motivo del mitin celebrado en la noche del 23 del actual por la C. N. T. de esta localidad y en el que se vertieron por el Secretario de la misma, José Toribio, conceptos y palabras injuriosas, llegando hasta la calumnia contra el que fue modelo de hombre, de reconocida acrisolada honradez, defensor del proletariado y el que puso a éste en condiciones de defensa contra el capitalismo por medio de la organización, como el soldado tras la trinchera; contra este hombre cumbre que se llama don Ignacio, a quien veneran hasta el confín del mundo todos los trabajadores sin distinción de ideas, arremetió con insolente saña el inculto secretario José Toribio.

Los comentarios que habíamos de hacer nosotros, se encargará la opinión sensata y culta, ante la que protestamos, sin perjuicio de ponerlo en conocimiento de la Prensa, de la Ejecutiva del Partido y de los Ministros socialistas; pues para presumir de tribuno lo primero que se necesita es estar documentado; y las organizaciones que consienten estas demasías en lugar de ganar adeptos, caminan hacia el desprestigio. —Por la agrupación, el presidente, Luis Arroñiz.

La conducta del secretario a que se alude en el precedente manifiesto, no necesita comentarios. Hablar del «Abuelo» en tales términos no se le ocurre ni al más agresivo reaccionario.

Así lo comprenderán todos, obreros, capitalistas y, en fin, cuantos tengan el sentido común sin averías.

Pero, refiriéndonos a la táctica en general que usan los llamados anarco-sindicalistas, tenemos que repetir que es despreciable y que de ella no ha de resultar solución alguna para los problemas de la clase obrera.

Tenemos que repetir que la razón de la fuerza, que es precisamente la que invocan los anarco-sindicalistas, es y ha sido siempre el blanco de nuestros tiros; porque de lo que se trata es de imponer la fuerza de la razón; y esto no puede hacerse si no es usando de la razón misma.

Tenemos que vencer por la razón convertida en credo de las

mayorías, no por la fuerza, que es el arma que siempre usaron los esbirros del capitalismo y que como todos pueden ver, ha fracasado y está fracasando en todas partes. Esto no podrán negarlo, ni podrán combatirlo, ni mucho menos vencerlo los sindicalistas, por más que vociferen en mítines, calumniando y maldiciendo de todo y de todos.

SUGERENCIAS

LA CAZA DEBE DECLARARSE RIQUEZA NACIONAL

Con motivo de los actos que vienen realizándose con muchos trabajadores, que carecen de lo más indispensable para poder vivir, y examinando imparcialmente la situación grave por que atravesamos en los momentos actuales, se me ocurre escribir estas líneas como protesta de los casos sucedidos.

En un número anterior de Unión y Trabajo publicó un artículo un camarada de Salofino, hermoso artículo, impregnado de sensibilidad, mostrando muy acertadamente la vida esclava e injusta a que está sometido el proletariado, para llevar a los suyos un algo con que saciar el hambre que les atormenta.

Y al hombre que en toda una vida de esclavitud y trabajo, ha producido tantas comodidades para otros, y que tiene un perfecto derecho a no carecer de nada, la sociedad injusta lo condena al hambre, a la miseria; y ¡ah! desgraciado si tratar de penetrar en la propiedad privada de esos señoritos jaraneros y holgazanes, muchos de los cuales serán detentadores de esas tierras.

Ya es hora de que sepamos que la República se implantó, con el sacrificio de todos los trabajadores, para salir de aquella opresión déspota e inhumana a que estuvimos sometidos tantos años, por una monarquía absolutista y cri-

JAVIER FOTÓGRAFO

Trabajos modernos; Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

ARTICULOS KODAK

Trabajos para aficionados

PABLO IGLESIAS, 12 = CACERES

minial, y ya es hora, repito, de que todas aquellas leyes que nacieron de aquellos cerebros sumisos, serviles y mandatarios, de los aristócratas rodeados de todas las comodidades de sus gabinetes a todo confort, sean derogadas y renovadas por otras inspiradas en la necesidad de atender a los desposeídos. Hay que humanizar más las leyes por que nos regimos pues si no pensaríamos que el nombre de monarquía había sido sustituido por el de República y eso no es lo que quería el pueblo honrado, laborioso y sufrido, que en una fecha memorable para la Historia del mundo supo traer un régimen tan deseado por todos sin una gota de sangre.

Pero el pueblo que supo respetar todas las ideas y todas las personas como lo demuestra haber dejado en libertad al más culpable, que fué el Borbón, puede en un momento, en una hora trágica, arrastrar los privilegios aún en pie y a todos los privilegiados.

Por lo tanto nuestros diputados tienen el deber de hacer oír su voz y trabajar para que esos cotos, que hoy cierran las puertas a la agricultura y que sólo sirven para que se diviertan unos señoritos que para nada sirven, desaparezcan, declarando la caza riqueza nacional, para que todos los aficionados puedan dedicarse a este deporte, porque para algo se exige una licencia de caza que todos pagamos y que luego no sirva para nada.

No quiero terminar estas líneas sin hacer constar que por los dueños de dichos cotos, se trae y se lleva a parejas de la Guardia civil para que apostados en esas fincas acechen al desgraciado que no tiene que comer y busca el ganarse una peseta, para detenerlo, quitarle la escopeta y después procesarlo como a un ladrón.

Esto debe desaparecer; el Gobierno no puede pagar esta institución para guardar los cotos de esos aristócratas déspotas, que no saben sentir el dolor y las miserias de los demás.

Cecilio Trejo.

Cáceres, Septiembre, 1931.

RELOJES ECONÓMICOS

Gran Taller de composturas
Gafas y lentes de todas clases
Esta casa vende a precios más reducidos
que ninguna otra

RELOJERÍA DE ALVAREZ
Moret, 14.—CÁCERES

NOTICIAS

Ha salido para Sevilla nuestro camarada D. Angel Rubio, diputado a Cortes, por encontrarse su padre enfermo de algún cuidado. Deseamos reponga pronto su salud y avisamos en tanto a los compañeros para que no envíen asuntos al camarada Rubio.

Designado por la Ejecutiva del Partido Socialista, viene a esta provincia en viaje de propaganda, para intervenir en los actos sindicales y políticos que se celebren estos días, el compañero Agapito G. Atadell.

La sesión del Ayuntamiento

Anoche, bajo la presidencia del compañero Canales, celebró el Municipio su sesión ordinaria.

Se aprobaron el acta y las cuentas de la semana, así como varios dictámenes emitidos por la Comisión de Propios, entre ellos uno sobre la venta de solares en la nueva calle de Cánovas.

Fué designado el alcalde para representar al Ayuntamiento en la asamblea que se ha de celebrar en Madrid para tratar de la crisis de trabajo.

El Sr. Málaga habló del cultivo del tabaco en la provincia, que puede proponerse como remedio en esa asamblea.

El alcalde, para este mismo fin, expuso la conveniencia de atender a la repoblación forestal y aprovechamiento de las aguas del Tajo.

A este respecto el Sr. Plasencia dijo hay un proyecto terminado, del Sr. Figols, que de realizarse cambiaría la situación de la mayoría de los pueblos de la provincia.

La presidencia contestó que ha buscado ese proyecto, que consideramos interesantísimo, y tiene la satisfacción de haberlo encontrado y de haber impulsado su tramitación.

El camarada Guillén propuso que dé informe sobre los ingresos el Interventor.

Pidieron, el Sr. Muriel que se arregle la carretera de la Estación y el Sr. Málaga que se revisen los contratos de luz y agua.

El alcalde propuso, con motivo de empezar hoy a regir el Seguro de Maternidad, se envíen telegramas de felicitación al Gobierno y al Ministro de Trabajo, y se levantó la sesión.

VIDA OBRERA

Obreros de Fomento

Se cita a los compañeros Juan Narciso, Rafael Muñoz, Julio Barra, Luis Paniagua, Lorenzo Vínegro, Fernando Narciso y Manuel Hurtado, para el lunes 5 del corriente, a las siete y media de la noche, de ruego la puntual asistencia.—*La Directiva.*

Juventud Socialista

Por la presente se cita a los compañeros que integran el Grupo Artístico, para el viernes 2 del actual, a las nueve de la noche, donde se verificará el reparto de papeles para la Velada.—*El Comité.*

Oficiales Albañiles

La Sociedad de Oficiales Albañiles pone en conocimiento de todos sus asociados que los parados pasen por esta Secretaría los martes y sábados, de siete a ocho de la noche, y pasando dichas horas, no se admiten reclamaciones.

También se cita para el jueves 8 del corriente, al compañero Antonio Galapero, para que nos informe de las gestiones realizadas en el cargo que representa en esta Sociedad.—*La Directiva.*

Peones en General

Aviso importante

Se advierte a todos los organizados de la Casa del Pueblo de Cáceres, no se dejen sorprender por un sujeto que, diciendo ser afiliado a la Sociedad de Peones en General, se dedica a dar timos como ya los ha dado a dos concejales compañeros nuestros.

El sujeto en cuestión se llama Senén Ferigüela, muy conocido en esta localidad, y el cual fué dado de baja en la Sociedad de Peones, el día 3 de Septiembre, por débito de cupones.—*La Directiva.*

Formación y censura de Cuentas municipales e inspección de la Contabilidad

Por Juan Antonio Montánchez y Victoriano Hurtado, jefe de Negociado de Contabilidad y oficial 1.º de la Diputación

HONORARIOS MÓDICOS

Sande, 48 — CÁCERES

Tip. «La Minerva», Plaza Mayor